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Zusammenfassung

        
Von 610 Frauen nahmen 506 (83%) in den Jahren 1968–1971 während der Schwangerschaft ein oder mehrere Medikamente ein. Insgesamt handelte es sich um 159 Präparate verschiedener Zusammensetzung. Bezogen auf eine Vergleichsgruppe von 2394 schwangeren Frauen aus den Jahren 1961–1963 beträgt die Zunahme des Arzneimittelkonsums etwa das Vierfache (1,33 : 5,17 Applikationen pro Gravide). Der Verbrauch an Sedativa, Analgetika und Hypnotika während der Gravidität stieg seit 1961 etwa im gleichen Verhältnis (Sedativa 1 : 3,9). Der Hauptverbrauch an Medikamenten liegt im ersten und zweiten Trimenon der Gravidität. Mit steigender geistiger Aktivität im Beruf nimmt auch während der Schwangerschaft der Arzneimittelverbrauch zu, besonders von Sedativa, Hypnotika und Analgetika. Ein Anstieg des Arzneimittelkonsums während der Schwangerschaft fand sich ferner mit zunehmender Arbeitszeit.


      
        
Summary

        
Between 1968 and 1971, 506 of 610 women (83%) who had been questioned took one or more drugs more or less regularly during their pregnancy. Altogether 159 drugs of varying composition had been taken. In contrast, during 1961–63 the number had been much smaller among a comparable group of 2394 pregnant women (1.33 : 5.17 applications per pregnant woman). The use of sedatives, analgesics and narcotics during pregnancy has risen since 1961 to about the same extent (sedatives 1 : 3.9). Most of the drugs were taken in the first and second trimester. The use of drugs, especially of sedatives, narcotics and analgesics, increased with rising professional brain work. Drug taking during pregnancy also increased with increasing duration of working hours.
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